Signa 2018 – fünf Tage volles Programm Vom 11. bis. 15. September fand die Hausmesse der Marken Beck und Panhans statt, die zahlreiche Händler und Endverbraucher nach Sigmaringen lockte. Die Veranstalter hatten ein detailliertes Programm vorbereitet, das auf die Bedürfnisse von Handel und Handwerk, aber auch von Lehrern und Ausbildern abgestimmt war. Zwei Schwerpunkte standen im Mittelpunkt der Signa 2018: Ergonomie und 100 Jahre Panhans. So lassen sich mit einem neuen Dienstleistungspaket, das Beck unter der Bezeichnung Ergoflexx anbietet, Arbeitsplätze bewerten, um deren ergonomische Gestaltung zu



definieren. "Ergonomie am Arbeitsplatz – Theorie und Praxis' nennt sich ein Informationsmodul, das für Betriebe unterschiedlicher Größe und Ausrichtung entwickelt wurde. Das Modul wird im Beck-Informationszentrum Sigmaringen zur Verfügung gestellt, kann aber auch vor Ort in Anspruch genommen werden. Als weitere Dienstleistung für Betriebe ist eine Arbeitsplatzbewertung und ergonomische Prozessgestaltung durch den Ergonomieexperten Wolfgang Schneider im Portfolio. Zudem wurde der Blogg Ergoflexx.de geschaffen, über den Schneider mit interessierten Personen aus Theorie und Praxis kommuniziert. Zum Thema Ergonomie zählen auch zwei Neuheiten, die auf der Signa 2018 präsentiert wurden: der höhenverstellbare Arbeitstisch Niveau-NT (Bild), der die Plattform mit einem personalisierten Chip automatisch auf individuelle Höhen verfährt, sowie eine Kippeinrichtung für Scherenhubtische, mit der sich Werkstücke in horizontaler und annähernd senkrechter Lage bearbeiten lassen. Den zweiten Schwerpunkt der Signa 2018 bildete das hundertjährige Firmenjubiläum der Marke Panhans, Aus diesem Anlass wurde der Wettbewerb .Historic' ins Leben gerufen, bei dem Besitzer einer betagten, aber noch aktiven Panhans Bilder ihrer Maschinen einreichen und Preise gewinnen können. "Vision" nennt

sich ein zweiter Wettbewerb für Anwender und Auszubildende, die Vorschläge einreichen können, wie das Arbeiten verbessert oder sicherer gemacht werden kann. Beide Wettbewerbe laufen noch bis zum 31. Dezember 2018. (Bild: Panhans)

www.100-Jahre-Panhans.de